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HOMENAGEM
A Associação Brasileira da Indústria de Hotéis do RN (ABIH), por meio do presi-
dente Abdon Gosson, concedeu a alguns vereadores uma comenda em agra-
decimento pela atuação em defesa do turismo potiguar e pela destinação de 
emendas parlamentares visando a promoção e divulgação do destino Natal. A 
honraria foi entregue nesta segunda-feira (11) aos vereadores Anderson Lopes, 
Aldo Clemente, Ériko Jácome, Felipe Alves, Hermes Câmara, Luciano Nasci-
mento, Nina Souza, Nivaldo Bacurau, Paulinho Freire, Robson Carvalho, Tercio 
Tinoco, durante café da manhã realizado no Hotel Majestic.

IPVA
Os proprietários de veículos de placas 
com final 5 e 6 têm até esta terça-feira 
(12) para quitar o Imposto sobre Pro-
priedade de Veículos Automotores 
(IPVA) deste ano sem juros e multas. 
Quem optar por pagar o imposto de 
uma única vez poderá aproveitar o des-
conto de 5%. O prazo de vencimento é 
válido também para quem recorrer ao 
parcelamento, que pode ser feito em 
até sete parcelas, sem acréscimos. Os 
boletos para pagamento do imposto 
estão disponíveis no site do Departa-
mento Estadual de Trânsito (Detran-
-RN): www.detran.rn.gov.br

MUDANÇA
A Central do Cidadão do Via Direta 
será desativada nesta terça-feira (12). 
A nova central da zona sul passará a 
funcionar a partir de 18 de abril, em 
Capim Macio. Até lá, os usuários que 
precisarem dos serviços da central, 
poderão buscar atendimento nas uni-
dades do alecrim ou da zona norte de 
Natal. Para os usuários com atendi-
mento agendado, haverá remarcação 
de data. De acordo com a Secretaria 
de Estado da Administração (Sead), a 
medida visa oferecer melhor estrutu-
ra para a população.

AUDITORIA TRABALHISTA
A Escola Superior de Advocacia (ESA/

RN) da Ordem dos Advogados do 
Brasil no Rio Grande do Norte (OAB/
RN) promove na próxima quarta-fei-
ra, 13, o curso ‘Descomplicando a Au-
ditoria Trabalhista’ com a advogada e 
Secretária Adjunta da Associação dos 
Advogados Trabalhistas da Paraíba 
(AATRA-PB), Ligia Marrocos. O curso 
acontecerá das 14h às 21h na sala de 
aula ESA. O público alvo são advoga-
dos e outros profissionais que atuam 
na área trabalhista. Mais informações: 
https://www.oabrn.org.br/

CONCURSO DE FOTOGRAFIA
O Instituto de Desenvolvimento Sus-
tentável e Meio Ambiente – Idema, 
junto ao Programa Museal Jornada 
no Bosque, lançam, nesta segunda-
-feira (11), o Edital do “Concurso Jor-
nada Fotográfica: A Natureza viva 
em você”. O concurso é aberto à co-
munidade. Os interessados poderão 
se inscrever até 01 de maio e enca-
minhar fotografia legendada, com a 
temática ambiental nas Unidades de 
Conservação Estaduais do Rio Gran-
de do Norte. As imagens serão ava-
liadas por uma Comissão Julgadora, 
formada por profissionais da fotogra-
fia e de meio ambiente, através dos 
critérios de impacto visual, origina-
lidade e domínio. A premiação final 
ocorrerá em 05 de junho de 2022, no 
Dia Mundial do Meio Ambiente.

MADE IN RN
Jean Valério

PPPS: ATRAIR INVESTIMENTOS E 
MODERNIZAR O RIO GRANDE DO NORTE

O termo desestatização entrou de vez para o 
vocabulário do setor público no Brasil. Seja no fe-
deral, estadual e municipal, a palavra de ordem é 
otimizar as contas públicas.

Com as concessões e privatizações, e em al-
guns casos de PPPs, o setor público pode viabi-
lizar investimentos para o aprimoramento dos 
serviços à população, gerar empregos e aplicar 
recursos em áreas como infraestrutura, saúde, 
educação e segurança pública.

Eu tenho falado de forma repetitiva sobre este 
assunto, que já deveria ter saído da teoria para a 
prática aqui no Rio Grande do Norte.

O que o Estado e os municípios potiguares 
aprimorem seus serviços e infraestrutura? Quais 
os segmentos e as oportunidades que estão dis-
poníveis para alavancar resultados para o poder 
público e as empresas?

Este é o tema central do próximo Encontro do 
LIDE RN – Grupo de Líderes Empresariais.

Não podemos mais adiar este debate. A inicia-
tiva privada tem know-how, capital e melhores 
condições para levar adiante grandes projetos de 
infraestrutura.

EVENTO: PPPs e Concessões: Agenda para o 
desenvolvimento

QUANDO: 13 de abril de 2022 / 9h às 13h
LOCAL: Auditório da Arena das Dunas 
CONFERENCISTAS:
- Viviane Moraes Moura, superintendente 

de Parcerias e Concessões do Piauí, apresenta o 
“case de sucesso do Piauí nas PPPs” e como im-
plementar agenda desenvolvimentista

- Vagner Araújo, secretário de Desenvolvi-
mento Econômico de São Gonçalo, apresenta 
modelo de “concessão de saneamento em curso 
na cidade da Grande Natal”

- Ítalo Mitre, diretor presidente da Arena das 
Dunas Concessão e Eventos S.A., fala sobre o 
tema “Parcerias: desafios e vantagens em PPPs 
e concessões no Brasil

PPPS: RN PRECISA SEGUIR ESSE CAMINHO
A infraestrutura é o segmento em que as con-

cessões e PPPs podem oferecer contribuição 
decisiva para fomentar o crescimento com em-
prego e renda. A escassez de recursos públicos, 
aliada à grande demanda por projetos nesse se-
tor, abre para a construção civil uma grande opor-
tunidade: mobilizar suas empresas, explorando 
a sua capacidade instalada na implantação dos 
equipamentos de que o país precisa para forjar 
um desenvolvimento sustentado para o futuro.

Há muito a ser feito e não apenas na logísti-
ca de transportes – com impacto positivo sobre 
a economia; mas em segmentos como energia, 
saneamento básico, gestão de resíduos sólidos e 
iluminação pública – que melhoram a qualidade 
de vida da população.

Concessões e PPPs podem dar saídas efetivas 
também para o investimento em educação, saú-
de e segurança. Essas oportunidades podem re-
sultar em uma prestação de serviços públicos de 
alta qualidade e na geração de empregos. 

NOTAS DA REDAÇÃO
Foto: Cedida

http://www.detran.rn.gov.br/
https://www.oabrn.org.br/
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BEM ENCAMINHADO  

SEM PRAZO  

RELEMBRANDO

MBD CONFIRMOU  

EXPECTATIVA

GIRO PELO TWITER 

DANIELA FREIRE

O ex-senador Garibaldi Alves, em conversa com a 
coluna sobre as notícias publicadas na última edição, 
dando conta de que o seu filho, deputado federal Wal-
ter Alves, está bem encaminhado como o nome a ocu-
par a vaga de candidato a vice-governador na chapa 
de Fátima Bezerra, afirmou que não há prego batido 
e ponta virada, mas garantiu que está havendo uma 
negociação avançada envolvendo o PT nacional e o 
MDB Nordeste para indicar o presidente do MDB no 
RN vice da governadora. “Há possibilidade”, resumiu 
o ex-senador.

Articulador político de Fátima Bezerra, o chefe da Casa 
Civil do Governo, Raimundo Alves, também confir-
mou as notícias dos bastidores sobre as negociações 
nacionais envolvendo a vaga de vice de Fátima Bezerra 
e a possibilidade de indicação do nome de Walter Al-
ves, como solicitado pelo MDB Nordeste, em acordo 
com Lula e com o PT nacional, conforme publicado 
pela coluna passada. No entanto, Raimundo negou as 
informações de que a chapa Fátima/Walter esteja defi-
nida, fechada e com data marcada para anúncio. “Não 
existe (chapa fechada). Nós continuamos conversan-
do, mas não existe definição, tampouco prazo”, disse.

Garibaldi chegou a afirmar ao Blog Daniela Freire: 
“Ao que sei, procede”, ao ser questionado sobre a 
existência da candidatura de Ezequiel. O ex-senador 
também disse a esta jornalista que o presidente da 
Assembleia estava aguardando resultado de pesqui-
sas internas para confirmar que entraria na disputa 
contra Fátima Bezerra.

Tem gente se esquecendo de um detalhe quando o 
assunto é a desistência de Ezequiel Ferreira em ser 
candidato a governador: o próprio MDB confirmou 
que ele era pré-candidato. Tanto Garibaldi quanto o 
deputado e presidente do MDB Walter Alves afirma-
ram a esta jornalista que a chapa encabeçada pelo pre-
sidente da Assembleia Legislativa não apenas existia 
como estava “bem encaminhada” e que aguardavam 
apenas “o tempo de Ezequiel” para o anúncio. Ou seja, 
se o presidente do PSDB no RN disser que nunca foi 
pré-candidato ao Governo vai estar dizendo também 
que Walter e Garibaldi mentiram.

Será lançada nesta quarta-feira a pré-candidatu-
ra ao Senado de Robério Paulino, pelo PSOL. O 
evento promete ser animado, uma vez que o ve-
reador natalense já chegou na primeira pesquisa, 
da Setas, com o nome pontuando quase 5% nas 
intenções de voto na estimulada. “Com a saída 
de Jean-Paul Prates da disputa, devemos crescer”, 
avaliou o vereador, que espera receber os votos 
do senador petista.

> ...do jornalista mossoroense Bruno Barreto: 
“Gabriel Monteiro se tornou uma síntese do uni-
verso de Nelson Rodrigues que expunha em suas 
obras a figura do conservador hipócrita. É um 
defensor da moral e dos bons costumes que faz 
orgias com menores de idade. É o moralista que 
pratica corrupção. É a essência do bolsonarismo!”;

> ...do jornalista Reinaldo Azevedo: “Três senadores 
retiraram assinatura de CPI do FNDE. Dois deles 
são Oriovisto Guimaraes (PR) e Styvenson Valentim 
(RN), do Podemos. O morista Álvaro Dias, chefão 
da sigla, é contra. Família de Oriovisto tem negócios 
com o MEC. Mas retirou ‘por convicção’. Claro! Am-
bos usaram o mesmo argumento frouxo: em ano elei-
toral, haveria politização da CPI.Pode usar o FNDE 
em eleição. Não pode é investigar safadeza. Lixo!”;

> ...da Revista Fórum: “Eduardo Bolsonaro permane-
ce calado sobre emenda com suspeitas de fraudes. In-
ternautas encheram o deputado com perguntas sobre 
R$ 1 milhão destinado a um evento de surf  que teria 
etapa em São Paulo, que não tem praia”.

A governadora Fátima Bezerra reuniu-se 
semana passada com o ministro do Tribunal 
de Contas da União, Aroldo Cedraz, para 
falar sobre o processo de relicitação do 
Aeroporto de São Goncalo do Amarante, 
em trâmite naquele Tribunal. Durante a 
agenda administrativa, a governadora do RN 
se encontrou com um grande amigo dos 
tempos do Senado: Antônio Anastasia, que 
admira a gestora do RN e fez questão de 
dizer isso durante a passagem dela pelo TCU.

O futuro político do principal 
parceiro da governadora Fátima 
Bezerra (PT) neste mandato, o vi-
ce-governador Antenor Roberto 
(PCdoB), segue indefinido. Com 
as negociações da governadora em 
busca de apoio político que possa 
viabilizar melhor sua reeleição, a ca-
deira hoje ocupada pelo comunista 
está em jogo e pode ser oferecida 
a outros partidos, assim como foi 
com a de Jean Paul Prates (PT) no 
Senado, que teve o seu lugar na cha-
pa majoritária entregue ao ex-prefei-
to de Natal Carlos Eduardo Alves. 

A incerteza da manutenção 
do posto de vice-governador para 
Antenor ficou ainda mais acen-
tuada depois que a governadora 
entrou em contato com a direção 
do PCdoB para falar sobre as ne-
gociações visando as eleições de 
outubro próximo. 

“A governadora nos comu-
nicou que está fazendo tratativas 
com forças políticas e partidárias. 
Ela nos comunicou também sobre 
a possibilidade de deslocamento 
do vice-governador”, disse o pre-
sidente estadual do PCdoB, Diva-

nilton Pereira. 
Históricos parceiros de mili-

tância, PT e PCdoB se aproxima-
ram ainda mais nas eleições de 
2018, quando no cenário nacional 
formaram chapa com Fernando 
Haddad e Manuela D’Ávila, e no 

estadual quando Fátima Bezerra e 
Antenor Roberto se uniram para 
a disputa do Governo do RN. É 
nessa convergência política que o 
presidente do diretório estadual do 
PCdoB se apega, quando defende 
a manutenção do seu partido na 
chapa majoritária de Fátima. 

“Isso é uma opinião do presi-
dente do partido, pois ainda não 
houve um debate mais coletivo. 
Mas creio que Antenor Roberto 
não deva sair do espaço majoritá-
rio. Eu acho que Antenor Roberto 
tem que ter espaço nessa composi-
ção majoritária, entenda-se do Se-
nado à Vice-Governadoria”, disse 
o presidente do diretório estadual 
do PCdoB, Divanilton Pereira. 

O presidente da sigla argumen-
ta ainda que também é crédito do 
vice-governador e do seu partido, 
parcela do “êxito do Governo Fá-
tima Bezerra”. 

“Enfrentamos um legado de 
absoluta calamidade administrati-
va, orçamentária, financeira e fis-
cal. Contribuímos para que a resul-

tante desses esforços alcançasse a 
reorganização do Estado Potiguar, 
uma condição fundamental para 
atingirmos objetivos maiores, em 
especial, o do nosso desenvolvi-
mento”, disse Divanilton. 

Sobre as potenciais novas 
parcerias do Governo Fátima, 
o PCdoB no RN, através de seu 
presidente, vislumbra incertezas e 
teme que elas não possam de fato 
contribuir eleitoral e administrati-
vamente. “Os arranjos circunstan-
ciais e particularistas podem até 
apontar, de imediato, luzes, porém, 
o alcance da luminosidade sobre a 
grande estrada é limitado. E essa 
possível, mas também nova con-
figuração política, pode potenciali-
zar, além de riscos eleitorais, a não 
continuidade do atual ciclo desen-
volvimentista”, disse o presidente 
Divanilton Pereira.

PCdoB insiste que Antenor merece espaço 
majoritário: “Do Senado à Vice-governadoria”
PRESIDENTE ESTADUAL DA SIGLA COMUNISTA NO RN, DIVANILTON PEREIRA, DISSE QUE RECEBEU O COMUNICADO DA 
GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA QUE PODE HAVER REALOCAÇÃO DO PAPEL DE ANTENOR ROBERTO NO GOVERNO

Foto Assessoria de Imprensa/ALRN

Fátima Bezerra e Antenor Roberto durante posse  do Governo

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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OPOSIÇÃO NÃO SE REÚNE

PONTE BAIANA

SEM GOVERNADOR

QG DE AGRIPINO NEM TCHUNS

SOLITÁRIO
SENADOR PENSA

SOLITÁRIO 2

AMIZADE DE EX

THAISA GALVÃO

A oposição desistiu.
Desistiu de anunciar reuniões com os partidos que não 
apoiam a reeleição da governadora Fátima Bezerra.
O ex-ministro Rogério Marinho (PL), disse que no final da 
semana que passou haveria uma reunião com 7 partidos.
Seria na quarta, na quinta, na sexta...e a reunião não aconteceu.
A oposição entendeu que seria mais produtivo fazer encon-
tros pontuais, de duas pessoas, três pessoas....já que um gru-
po maior não resultará em nada e as conversas ainda vazam 
para a imprensa.

O ex-senador José Agripino Maia (UB), que não vai ser candi-
dato de jeito nenhum como o Blog vem publicando, tem sido 
o político mais procurado.
Até deputado de outro estado veio bater em Natal para conver-
sar com o presidente do União Brasil no Rio Grande do Norte.
Na semana passada Agripino recebeu o deputado Arthur 
Maia, do UB da Bahia.
Arthur é bolsonarista, tem entregado maquinários a municí-
pios baianos aliados, recebidos da Codevasf, comandada até 
mês passado pelo ministério de Rogério Marinho, e ligado a 
ACM Neto, pré-candidato ao governo da Bahia.
Agripino é amigo de ACM e está nos sonhos de Rogério para 
ser candidato a governador.
Coincidência ou não, o deputado Arthur esteve em Natal vi-
sitando Agripino.

O ex-senador José Agripino Maia tem uma definição em rela-
ção às eleições de outubro. Vai cuidar das nominatas do União 
Brasil no primeiro turno, sem se envolver com candidaturas 
majoritárias. Resumindo: quer eleger deputados federais e esta-
duais e observar o que acontecerá com candidatos ao Governo 
e ao Senado. Se tiver segundo turno ele deverá se pronunciar.

O apartamento do ex-senador José Agripino parece 
ter se tonado o QG da oposição, apesar de ele não 
estar assim tão envolvido com a oposição no Rio 
Grande do Norte.
No sábado passou por lá o ex-ministro Rogério Ma-
rinho. Segundo Agripino, os dois conversaram ra-
pidamente sobre o futuro do Rio Grande do Norte, 
cada um ajudando como puder.
Na sexta-feira Agripino recebeu o deputado João 
Maia para um encontro que já estava sendo agenda-
do desde a outra semana.

Uma coisa que não dá para entender.
Se a oposição não tem candidato a governador, e 
o empresário Haroldo Azevedo tem se apresentado 
como bolsonarista e pré-candidato a governador, o 
que danado está acontecendo que o pré-candidato 
ao Senado Rogério Marinho, que vem comanda-
do as conversas da oposição, não procura Haroldo 
nem mesmo para tomar um sorvete.
Para quem não sabe, Haroldo tem, entre suas em-
presas, o ‘Sorvetes Piccolo’.

Enquanto a oposição segue sem candidato a go-
vernador no RN, o pré-candidato decidido Bren-
no Queiroga faz sua campanha. Semana passada 
ele foi recebido pelo ex-senador José Agripino, a 
quem foi pedir apoio.
Filiado ao Solidariedade, que no plano nacional 
não é bolsonarista, já que o presidente da legenda, 
Paulinho da Força, está agarrado com o ex-presi-
dente Lula, Brenno tenta aproximação com Agri-
pino, que é oposição, mas não é bolsonarista.

Dos 27 senadores que assinaram pela abertura da 
CPI do MEC, alguns deram marcha à ré com a jus-
tificativa esfarrapada de que a CPI iria se transfor-
mar em bandeira de campanha contra o presidente 
Jair Bolsonaro.
Quer dizer que os senadores não pensaram nisso 
antes? Políticos que não pensam? É isso?
Melhor mesmo dizer que desistiram porque... por 
que mesmo, Brasil?

De cidade em cidade, pelo estado afora, Brenno 
Queiroga foi bater no sítio Cangaíra, em Messias 
Targino, neste domingo. E postou nas redes sociais 
um almoço com o deputado João Maia e a prefeita 
Shirley Targino. “Sempre muito bem recebido em 
uma das casas mais agradáveis e acolhedoras do 
Oeste”, escreveu Queiroga sobre a casa da prefeita e 
do primeiro-damo de Messias.

No seu programa de rádio do domingo, o ex-gover-
nador e pré-candidato a deputado federal Robinson 
Faria comentou sobre o fim de semana que passou em 
cidades do Seridó. E comentou sobre o encontro com 
seu vice-governador Fábio Dantas, ao redor de uma 
mesa farta com queijo de manteiga. “Quero muito 
bem a ele, é um amigo pessoal meu”, disse Robinson 
sobre Fábio, que tem surgido entre os integrantes da 
oposição, como pré-candidato a governador.
Pela declaração, terá apoio de Robinson.

 thaisagalvao.com.br

Depois de passar nove meses 
como titular da Secretaria de Es-
tado das Mulheres, da Juventude, 
da Igualdade Racial e dos Direitos 
Humanos (Semjidh), Júlia Arruda 
reassumiu o cargo de vereadora de 
Natal na última segunda-feira (4), 
em posse realizada na presidência 
da Câmara Municipal de Natal. 
Com o retorno da vereadora, o su-
plente Pedro Gorki deixou o Legis-
lativo. A expectativa é de que Júlia e 
Gorki façam uma ‘dobradinha’ para 
as eleições deste ano.

“Depois de umas das experi-
ências mais intensas na minha vida 
pública e com as energias renova-
das, estou de volta à Câmara Mu-
nicipal de Natal para reassumir o 
mandato como vereadora de Natal. 
Trago na bagagem e no coração es-
ses nove meses à frente da @sem-
jidhrn, uma secretaria tão diversa, 
tão plural e tão necessária, que me 
acolheu de braços abertos, somou 

aprendizados e ampliou minhas vi-
sões de mundo, me possibilitando 
acumular experiência através da 
gestão no Executivo, pelas vias do 
diálogo, criar conexões e propor so-
luções criativas para os desafios do 
dia a dia. Agora, a ordem do dia é 
arrumar a casa de volta, realinhar as 
pautas, elencar prioridades e retor-
nar às atividades legislativas”, disse 
a vereadora em suas redes sociais. 

Sobre a experiência de assumir 
um cargo no Executivo pela pri-
meira vez, após mais de uma dé-
cada no Legislativo, Júlia Arruda 

afirmou que “estar do outro lado 
me deu essa visão de como é atuar 
no Executivo, estabelecendo outros 
contatos, e abriu também o nosso 
leque de atuação podendo chegar 
aos outros municípios, interiorizan-
do as ações e com pautas que eu 
dialogo diariamente no nosso man-
dato aqui. Uma experiência que me 
deu mais amplitude, mais visão de 
mundo, com perspectiva de levar a 
política pública para o interior do 
Rio Grande do Norte. Então, vol-
to com as energias renovadas para 
retomar o mandato e fazer valer o 

voto que recebi dos natalenses.”
Este contato com os municí-

pios, inclusive, pode ser um dos 
motivos que a fizeram se interes-
sar em concorrer a um cargo no 
Legislativo Estadual. O retorno da 
vereadora à Câmara de Natal se deu 
no período definido como limite 
pelo Tribunal Superior Eleitoral 
para que ocupantes de cargos se 
descompatibilizassem para concor-
rer às eleições. Embora não tenha 
manifestado publicamente o desejo 
em concorrer no pleito deste ano, o 
retorno à Casa no período adequa-
do pode ser considerado um aceno 
de que o interesse existe.

De acordo com o presidente 
municipal do PC do B em Natal, 
Jan Varela, a expectativa é de que 
ela seja candidata à deputada esta-
dual em uma dobradinha com Pe-
dro Gorki, seu suplente na Câmara, 
que deve concorrer para deputado 
federal. “O PC do B quer e trabalha 
com a possibilidade de Júlia Arruda 
ser nossa candidata a deputada esta-
dual, formando uma nominata com 
o vereador Luciclaudio de Santa 

Cruz e Paulo Silva, que é professor 
da UERN e presidente do PC do B 
em Mossoró. Dentro da federação 
formada pelo PC do B, PT e PV, o 
nome de Júlia seria um nome forte, 
que mobilizaria toda a nossa militân-
cia, os 25 diretórios do RN, incluin-
do Natal, que tem uma forte pre-
sença política na cidade. Além disso, 
acreditamos que uma dobradinha 
com Pedro Gorki, que desenvolveu 
um excelente mandato na Câmara 
durante estes nove meses, poderia 
potencializar e resultar na conquista 
de uma cadeira na Assembleia Le-
gislativa”, pontua Jan Varela.

Com 21 anos de idade, Pedro 
Gorki foi o vereador mais jovem a 
assumir um mandato na CMN. Já a 
publicitária Júlia Arruda é uma ve-
terana na política, com quatro man-
datos. Em 2012 ela foi a primeira 
mulher a ser reeleita vereadora na 
história do Legislativo da capital 
potiguar e a primeira a assumir, 
temporariamente, o cargo de presi-
dente da casa. Agora, correligioná-
rios acreditam que é a hora de ten-
tar chegar à Assembleia Legislativa.

De volta à Câmara, Júlia Arruda deve 
buscar vaga na Assembléia Legislativa
EXPECTATIVA DO PC DO B É MONTAR UMA DOBRADINHA ENTRE A VEREADORA E SEU SUPLENTE PEDRO GORKI

Foto Elpídio Júnior

Júlia Arruda deixou a Semjidh para concorrer nas eleições 
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CÂMARA NOTÍCIAS

A Câmara Municipal de Na-
tal participou do lançamento 
do projeto Parlamento Empre-
endedor promovido pela Câ-
mara de Dirigentes Lojistas de 
Natal (CDL). O projeto tem o 
intuito de estreitar relação com 
os gestores públicos, ampliar o 
diálogo e construir juntos po-
líticas de desenvolvimento so-
cioeconômico em Natal.

Para o presidente da Câma-
ra de Natal, vereador Paulinho 
Freire (União Brasil), a aproxi-
mação é importante para o mu-
nicípio, pois deve contribuir para 
a geração de empregos e para o 
desenvolvimento econômico da 
cidade. “Com essa iniciativa, os 
empresários passarão a acompa-
nhar os projetos que interessam 
a categoria, já que são eles que 
geram empregos e renda em 
Natal e é importante que façam 

CÂMARA DE NATAL PARTICIPA DE LANÇAMENTO 
DO PROJETO PARLAMENTO EMPREENDEDOR

Foto Eduardo Morais

essa parceria com a Câmara, para 
que possamos juntos ajudar nos-
sa cidade a se desenvolver cada 
vez mais” afirmou.

A vice-presidente da CDL 
Natal, Maria Luiza Fontes, tam-
bém reforçou a importância da 
parceria. “Temos um sistema 
que monitora todos os projetos 
de lei em tramitação e, agora, 
vamos conduzir da melhor for-
ma e com maior diálogo pro-

jetos de lei mais adequados ao 
nosso segmento”, disse.

Ainda estiveram presentes 
no evento, as vereadoras Nina 
Souza (PDT) e Margarete Régia 
(PROS), e os vereadores An-
derson Lopes (SDD), Aroldo 
Alves (PSDB), Eribaldo Medei-
ros (PSB), Herberth Sena (PL), 
Kleber Fernandes (PSDB), Lu-
ciano Nascimento (PTB) e Ni-
valdo Bacurau (PSB). 

PROJETO APROVADO ESTABELECE REGRAS 
DE SEGURANÇA PARA CONDOMÍNIOS
Um projeto de lei que obriga condomínios residenciais ou comer-
ciais a proceder com instalação de telas, grades de proteção ou adotar 
medidas suplementares de segurança em todas as áreas comuns nas 
quais haja risco de acidentes recebeu parecer favorável, em segunda 
discussão, da Câmara de Natal, durante sessão ordinária. De autoria 
da vereadora Nina Souza (PDT), o texto aprovado estabelece que 
deverão ser protegidos por telas ou grades, todos os locais das edifi-
cações, cujo acesso possa resultar em queda de pessoas, tais como ja-
nelas, beirais, varandas, fossos, lajes, telhados e corredores. Nos locais 
onde for tecnicamente impossível a instalação dos equipamentos su-
pracitados, meios de rígido controle de acesso deverão ser implemen-
tados, incluindo portas, portões, alarmes, monitoramento eletrônico, 
além de placas de sinalização e comunicados formais direcionados 
aos moradores. A matéria não se aplica às áreas privativas dos condô-
minos. O PL segue agora para sanção ou veto do Executivo.

COLETA DE RESÍDUOS 
ELETROELETRÔNICOS 
A Câmara Natal passou a ser um 
ponto de coleta de resíduos ele-
troeletrônicos do Projeto Natal 
Limpa e Sustentável. O coletor 
faz parte de uma campanha per-
manente de descarte correto de 
lixo eletroeletrônico, lançada em 

2021 pela Prefeitura do Natal, e 
foi instalado na entrada do Legis-
lativo natalense, onde fica dispo-
nível para a população em geral 
que queira destinar corretamente 
esses equipamentos. A instalação 
do equipamento na CMN foi a 
pedido da vereadora Nina Souza 
(PDT) à Urbana. 

Faltando pouco menos de seis 
meses para o primeiro turno das 
eleições, o ‘bolsonarismo raiz’ ain-
da não conseguiu encontrar um 
nome para enfrentar a governado-
ra Fátima Bezerra nas urnas. Mui-
tos nomes já apareceram, outros 
tantos foram especulados, mas de 
concreto, até agora, para a disputa 
majoritária, ainda nada.

Mesmo alinhado com o Gover-
no Federal, o prefeito Álvaro Dias 
não demonstrou interesse em re-
nunciar à Prefeitura do Natal. Alia-
do da governadora Fátima Bezerra, 
o presidente da Assembleia Legisla-
tiva, Ezequiel Ferreira, foi cogitado, 
mas as negociações não avançaram. 
O nome que surgiu como uma pos-
sibilidade na última semana foi o do 
ex-vice-governador Fábio Dantas, 
que já colocou seu nome à dispo-
sição da oposição. Até então, o pré-
-candidato ao Governo do Estado 
pelo Solidariedade era – e ainda é 

– o ex-prefeito de Olho D´Água do 
Borges, Brenno Queiroga, que, em 
2018, já disputou a vaga de chefe do 
Executivo Estadual.

Aliado fiel ao presidente Jair Bol-
sonaro, o nome do deputado federal 
General Girão já foi bastante espe-
culado e tem voltado a surgir como 

uma opção nos bastidores. Entre-
vistado pelo NOVO NOTÍCIAS, 
o General Girão preferiu não citar 
nomes, mas garantiu que a oposição 
apresentará um nome até o período 
limite para definição das chapas. 

“A política realmente é algo 
muito complexo. E nós precisamos 

fazer a política de uma forma dife-
rente porque não dá pra pensar em 
se fazer como vinha sendo feita an-
tes. Realmente, ainda não temos um 
nome definido. Há muitas especula-
ções de todos os lados, mas até julho, 
que é quando as chapas precisam es-
tar formadas, nós teremos montado 

um palanque com um bom candida-
to ao Governo do Estado, alinhado 
com o bolsonarismo. Até agora, as 
tentativas foram infrutíferas, mas te-
mos certeza absoluta de que teremos 
este nome, dentre os diversos que já 
apareceram como possíveis candida-
tos. Por enquanto, o que buscamos é 
que esse nome tenha um passado de 
trabalho em prol do Rio Grande do 
Norte”, afirmou o deputado federal. 

Questionado sobre a possi-
bilidade de aceitar concorrer ao 
Governo do Estado e enfrentar 
a governadora Fátima, Girão foi 
sucinto. “Quanto ao meu nome, 
pretendo renovar meu manda-
to como deputado federal. Mas, 
como já disse em outras oportu-
nidades, sou um soldado em mis-
são. Caso não haja definição por 
outro nome, se for da vontade do 
nosso grupo que o nome seja o 
meu, eu aceito a missão”, con-
cluiu o parlamentar.

General Girão garante palanque 
para Bolsonaro no RN e não 
descarta candidatura ao Governo
BOLSONARISMO AINDA NÃO CONSEGUIU ENCONTRAR UM NOME PARA ENFRENTAR A GOVERNADORA 
FÁTIMA BEZERRA NAS URNAS A MENOS DE SEIS MESES PARA O PRIMEIRO TURNO DAS ELEIÇÕES

Foto: Divulgação

Aliado fiel ao presidente Bolsonaro, nome de Girão volta a surgir como opção nos bastidores
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LUGAR PREFERIDO PARA COMPRAS

48,6%
Shoppings

32,1% 
Shoppings

Natal

40,1% 
Comércio de rua

50,2% 
Comércio de rua

7 em cada 10
72,8%

6 em cada 10
60,5%

Mossoró

PESQUISA DE INTENÇÃO DE 
COMPRAS PARA PÁSCOA 2022

TRADIÇÃO

+96%

53,5%

39,2%

Natal

48,4%
Mossoró

+75%

dos consumidores 
potiguares escolhem 
presentear com chocolate
(ovos, caixas, barras e bombons)

irão consumir pescados 
durante a Semana Santa

Natal

33,7% CRÉDITO 
E 18,1% DÉBITO

À VISTA

NO CARTÃO

FORMA DE 
PAGAMENTO

51,8%

Mossoró

51,4%
Ticket médio

Natal

Mossoró

R$ 97,66

R$ 87,65

17,5%

PRETENDEM VIAJAR 
NA SEMANA SANTA

2021: 5,3% | 2019: 22,7%

DESTINOS PREFERIDOS

Natal

Mossoró

Interior do RN

44,8%

Litoral do RN

42,9%

Outros estados

11,4%

Outros estados

44,6%

Litoral do RN

37,8%

Interior do RN

17,6%

PRETENSÃO DE GASTOS 
EM VIAGENS 

ATÉ R$ 500

Natal Mossoró

81% 62,2%PRETENDE 
PRESENTEAR DURANTE 
A SEMANA SANTA?

2021

59%

2019

43%

2021

58,4%

2019

VÃO FAZER 
PESQUISA DE PREÇO

Natal

Natal

14,8%
2021: 8,3% | 2019: 22,1%

Mossoró

Mossoró

Presentes, peixes, ovos de 
chocolate... a Páscoa de 2022 
promete ser bem diferente da 
de 2020 e 2021 em Natal e em 
Mossoró. Isso porque a intenção 
de compras para o período da 
Semana Santa, que vai de 15 a 17 
de abril, aumentou este ano.  

Entre os consumidores na-
talenses, 53,5% pretendem gas-
tar neste período. Em 2021, o 
índice era de 39,2%. Em Mos-
soró, 48,4% dos consumidores 
disseram que vão presentear na 
data este ano; e em 2021, o per-
centual foi de 43%. Nas duas 
cidades, o número em 2019 
foi superior, alcançando 59% e 
58,4%, respectivamente.  

A maior justificativa dos que 
afirmam não ter intenção de 
presentear é a falta de dinheiro 
- 43,4% em Natal e 47,9% em 
Mossoró.

Na capital potiguar, os con-
sumidores pretendem gastar, em 
média, R$ 97,66 – o valor repre-

senta um aumento de 6% com 
relação ao ano passado, que foi 
R$ 92,15. Já os consumidores 
mossoroenses pretendem gastar 
uma média de R$ 87,65 – valor 
2% menor do que o registrado 
no ano passado (R$ 89,40).

Os dados são da Federação 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo do Estado do Rio 
Grande do Norte (Fecomércio 
RN). De acordo com o presi-
dente Marcelo Queiroz, o vare-

jo vem se preparando para uma 
Páscoa mais animada desde o 
Carnaval.  

“Os números mostrados 
pela nossa pesquisa empolgam 
o varejo potiguar, após dois anos 
complicados de vendas no perí-
odo da Páscoa. Ainda não che-
gamos aos índices de 2019, mas 
sabemos que o caminho de reto-
mada não seria numa crescente 
rápida e estamos trabalhando 
para isso”, comentou.

Intenção de compras para Páscoa volta a crescer 
em 2022 e anima o setor do varejo potiguar
DE ACORDO COM LEVANTAMENTO DA FECOMÉRCIO, CADA CONSUMIDOR NATALENSE PRETENDE GASTAR EM MÉDIA 
R$ 97,66 DURANTE O PERÍODO, REAQUECENCO O MERCADO E TRAZENDO BOAS EXPECTATIVAS PARA O SETOR

Foto Rogério Vital/Novo Notícias
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Movimento aumenta no Mercado do Peixe, nas Rocas 

Em Natal, 76% dos consumidores pretendem comprar peixe

E quando o assunto é Pás-
coa, é impossível não falar de 
chocolate. Tanto em Natal quan-
to em Mossoró, o produto será 
a principal escolha de presente 
para mais de 95% dos consumi-
dores, que pretendem presentear 
filhos, companheiros, sobrinhos 
e demais familiares.  

Kilza contou que nunca 
abriu mão de presentear fami-
liares com ovos de chocolate. 

No entanto, ultimamente tem 
sido inviável comprar para 
todos. “A gente nunca deixou 
de dar ovos pros nossos fi-
lhos, pra minha mãe, minha 
sogra... Mas pros sobrinhos a 
gente não dá mais, porque são 
muitos e o preço está inviável. 
Então eu e minhas irmãs che-
gamos em um acordo de não 
dar mais para os sobrinhos”, 
finalizou a consumidora.

OVOS DE CHOCOLATE 
NA LIDERANÇA

PEIXE VOLTA A 
SER ATRATIVO AO 
CONSUMIDOR

O mercado de peixes e crus-
táceos é um dos mais impactados 
pela Semana Santa, pois comer os 
pescados faz parte da tradição e da 
devoção cristã. Em Natal, 76,1% 
dos consumidores têm pretensões 
de comprar o produto para a data; o 
percentual é 9,5 pontos maior que o 
do ano passado, quando 66,6% co-
locaram os frutos do mar entre os 
itens a serem consumidos. O gasto 
médio será de R$ 73,02.  

Já em Mossoró, 75% da popula-
ção têm intenção de consumir peixes 
e crustáceos durante este período, 
gastando em média R$ 69,66.

Essa retomada do crescimento 
dos números tem animado os co-
merciantes. Rafael Ferreira tem um 
box no Mercado do Peixe, em Natal, 
há 9 anos. De acordo com ele, o pe-
ríodo da pandemia foi o mais difícil. 
Agora, as coisas estão melhorando.  

“Nos dois últimos anos foi bem 
difícil. Deu uma baixa grande. Quem 
comprava quatro peixes, passou a 
comprar um. Mas esse ano, a procura 
aumentou uns 40% nesse período. O 
consumidor que comprava um peixe, 
tá levando dois agora”, relatou.

A empreendedora Kilza Medei-
ros contou que em 2021 preferiu 
comprar camarão para a Semana 
Santa. “No ano passado o camarão 
estava mais barato que o peixe, por-
que, por causa do lockdown, não ti-
nha muito restaurante fazendo com-
pras nos viveiros. Aí eles tinham que 
vender e colocaram o preço bem 
mais barato. Aí valia muito mais a 
pena”, explicou.  

De acordo com a pesquisa da 
Fecomércio, 72,8% dos natalenses 
e 60,5% dos mossorenses estão fa-
zendo pesquisas de preço antes de 
fazer as compras.
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O bairro pertence a Parnami-
rim e foi criado em 2004, tendo em 
seu território os conjuntos do Par-
que do Pitimbu e dos Eucaliptos. 
Apesar de possuir apenas 18 anos 
de existência, a região é parte fun-
damental no crescimento do Índi-
ce de Desenvolvimento Humano 
do município.

Segundo o IBGE, Parnami-
rim possui o maior IDH-Médio 
(0,766) entre os municípios do Rio 
Grande do Norte. Já o bairro de 
Nova Parnamirim, tem uma mé-
dia ainda maior com seu IDH-M 
(0,88) e sua população de aproxi-
madamente 60.986 pessoas. 

Não à toa mais de 3.240 mil 
empresas se estabeleceram no 
bairro, gerando cada vez mais em-
pregos, oportunidades e maiores 
investimentos na região. 

E um dos estabelecimentos 
comerciais que mais ajudam no 
desenvolvimento de Nova Parna-
mirim é o Shopping Cidade Ver-
de, localizado na avenida Ayrton 
Senna. O centro comercial iniciou 
as atividades na região em 2017 e, 

atualmente, possui 42 lojas funcio-
nando no e 322 funcionários tra-
balhando no local. 

A sócia-diretora do Cidade 
Verde, Maria Elisa Bezerra, acre-
dita que a importância do centro 
de compras na região é proporcio-
nar à população um local de lazer 
e comércio organizado, em um 
ambiente antes carente de serviço, 
mas agora onde tudo pode ser re-
solvido em único lugar.

“Os lojistas veem o shopping 
como uma opção diferenciada de 
negócio, onde eles têm a oportu-
nidade de expor seus produtos e 
serviços para um público diferen-
ciado, que antes era carente de um 
ambiente que concentrasse lojas e 
serviços em um mesmo local.” dis-
se a diretora.

O shopping é parte atuante no 
crescimento econômico da região, 
empreendendo com a ideia de par-
ticipar do cotidiano dos morado-
res da região, atendendo as neces-
sidades diárias das pessoas. E mais 
do que isso, ajudando o pequeno 
comerciante a empreender e elevar 

seus negócios. 
“Além de fomentar novos 

negócios e novos empregos, o 
empreendimento está sempre 
oferecendo oportunidades para 
microempreendedores da região, 
artesãos e até mesmo aqueles que 
estão abrindo seu primeiro negó-
cio, oferecendo espaços para expo-
sição de produtos e eventos como 
feiras e exposições em forma de 
parceria, para que para que possam 
mostrar, em um curto intervalo de 
tempo, os seus produtos e servi-
ços, fortalecendo a divulgação de 
novas marcas e produtos.” comen-
tou Maria Elisa, sócia-diretora do 
Cidade Verde.

Um dos restaurantes presentes 
no comércio é o Nemo Sushi, que 
tem Rodrigo Castro como sócio-
-diretor, que desde o ano inicial das 
atividades do shopping, possui uma 
de suas lojas presentes no centro. 

Para Rodrigo, estar presente no 
Cidade Verde agrega benefícios ex-
pressivos para seu estabelecimento: 
“Um mix de serviços colabora sig-
nificativamente para o ecossistema 

de negócio para todos que estão 
aqui instalados. Essa é a essência 
de um centro comercial ou de um 
shopping. As consequências dessa 
inteligência comercial é aumento do 
fluxo de pessoas, do ticket médio e 
da visibilidade que impacta também 
as vendas de delivery.”

Segundo o diretor do Nemo 
Sushi, o restaurante iniciou suas 
atividades com uma expectati-
va alta, e logo no primeiro ano, a 
evolução do restaurante girou em 
torno de 30%. Uma das partes que 

mais agregam as lojas presentes no 
centro é sua localização privilegia-
da, em ponto estratégico entre os 
outros bairros da cidade. 

“O Shopping Cidade Verde, 
até aqui, é o único equipamento 
comercial da região, dentro de 
um raio de 3km, que oferece aos 
clientes boas marcas e serviços 
com uma estrutura de estaciona-
mento amplo, privativo, seguro e 
gratuito. Além disso, possui um 
fácil acesso de entrada e saída” 
analisou Rodrigo Castro.

GERAL Segunda-feira, 11 de abril de 2022

Líderes da oposição na Câ-
mara Municipal de Parnamirim 
estão articulando um requerimen-
to para criação de uma Comissão 
Especial de Investigação (CEI) 
formada pelos vereadores para 
apurar irregularidades na aplica-
ção dos recursos em Educação 
por parte da Prefeitura. 

A articulação se deu após inú-
meras reclamações de professo-
res da rede municipal acerca dos 
investimentos nas unidades de 
ensino da cidade. Os educadores 
alegam falta de transparência na 
aplicação das verbas do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica (Fundeb) no 
município, gerido pela Secretaria 
Municipal de Educação. 

De acordo com a vereadora 
Fativan Alves (PV), que pretende 
ser uma das autoras do requeri-
mento, o texto para pedir a aber-
tura da CEI deve ser finalizado 
nesta terça-feira (12). “Esta se-
mana já queremos definir, mas 
pelo que estamos colhendo de 

informações, deverá ter uma CEI 
na Educação em Parnamirim”, 
disse Fativan à reportagem do 
NOVO Notícias.

Além disso, segundo a verea-
dora, dos sete documentos solici-
tados pela edil, referentes à pres-
tação de contas sobre os recursos 
aplicados do Fundeb desde 2019 

até a atualidade, a Prefeitura de 
Parnamirim enviou apenas dois. 

Caso a pauta entre em discus-
são nas sessões ordinárias previs-
tas durante esta semana, a criação 
da CEI dependerá da aprovação 
da maioria simples dos vereadores. 
“Nós já contratamos uma equipe 
técnica contábil para avaliar esses 

documentos. Mesmo assim não 
descartamos a sugestão da CEI 
e estamos organizando para que 
tudo seja encaminhado à Casa Le-
gislativa”, apontou a vereadora. 

AUDIÊNCIA PÚBLICA
No último dia 31 de março, 

ocorreu uma audiência pública 

na Câmara Municipal de Parna-
mirim para debater a situação das 
unidades escolares, transporte 
escolar, greve dos professores e 
piso salarial. 

No encontro, estiveram pre-
sentes alguns vereadores, sindi-
catos dos professores, alunos e 
pais interessados na condução da 
gestão municipal sobre o tema. 

A ausência mais sentida foi 
da secretária de Educação, Justi-
na Iva. A gestora da pasta alegou 
que não poderia comparecer em 
razão de afastamento das ativida-
des laborais, na data, decorrente 
do gozo de Licença Médica. O 
Executivo municipal também 
não enviou representantes. 

“É um absurdo que ninguém 
do Executivo ou da Educação 
tenha participado da nossa au-
diência. É uma vergonha que o 
prefeito judicialize um movimen-
to válido, invés de sentar à mesa 
para negociar”, destacou a vere-
adora Fativan Alves, propositora 
da audiência.

Oposição na Câmara Municipal de Parnamirim 
articula criação de CEI da Educação
PROPOSTA PARA INVESTIGAR APLICAÇÃO DOS RECURSOS NA EDUCAÇÃO PODE ENTRAR EM DISCUSSÃO NESTA SEMANA

Foto Divulgação/Câmara

Foto SECOM Parnamirim

Segundo vereadora Fativan Alves (PV) texto de abertrura da CEI fica pronto até esta terça-feira

População de Nova Parnamirim é de 60.986 habitantes

Bairro de Nova Parnamirim cresce e continua atraindo 
grandes empresas e investimentos comerciais

Economia
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VINHO DA 
SEMANA

COBOS 
COCODRILO 
CHARDONNAY  
2020

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

QUAL VINHO SERVIR 
COM BACALHAU?
Com a proximidade da Pascoa essa 
pergunta é muito recorrente. À pri-
meira vista somos tentados a limitar o 
questionamento em: devo servir com 
tinto ou branco? E logo apresento ou-
tra questão: por que se restringir a isso? 
Pois a margem para a harmonização 
com bacalhau contempla diversos tipos 
de vinho, sendo o desafio buscar uma 
combinação que leve em conta o modo 
de preparo e os ingredientes, conside-
rando que as circunstâncias ficam a cri-
tério de cada um. Assim, preparações 
mais tradicionais, que remetam a culi-
nária Portuguesa pedem vinhos com 
maior acidez e estrutura, quando bran-
cos, e se tintos, estes devem ser mais 
leves e sem passagem por madeira. Há 
ainda o tradicional Bacalhau com natas, 
que pede um branco barricado, com 
bastante estrutura!

AS BARRICAS E O VINHO
A utilização de barricas na vitivinicul-
tura remonta aos tempos romanos, 
quando eram usadas basicamente para 
transporte. Mas logo se descobriu que 

havia outros benefícios de se manter 
os vinhos nesses recipientes. “O vinho 
jovem se desenvolve mais rapidamen-
te em barricas pequenas”, este concei-
to da enologia moderna é defendido 
pelo célebre enólogo Frances Emile 
Peynaud, e a explicação para o fato é 
bastante simples, quanto menor, maior 
a razão de área de superfície para o 
volume de vinho e, portanto, maior o 
fluxo de oxigenação. Assim, mesmo 
que o tempo de envelhecimento, tos-
tagem do barril, espécie e origem da 
madeira sejam os mesmos, o proces-
so de envelhecimento e o caráter de 
carvalho no vinho serão diferentes de-
pendendo do tamanho da barrica, que 
servem para separar os sedimentos 
do vinho, fornece taninos, ajudar na 
oxigenação e estabilização da cor. Por-
que durante o envelhecimento, a ma-
deira libera compostos para o vinho e 
contribui para o incremento de suas 
propriedades organolépticas. Ou seja, 
adiciona-se complexidade, aromas e 
sabores à bebida resultante.

VINHO DO PORTO
O Vinho do Porto é praticamente 
uma entidade. Uma bebida tradicional 

e de história riquíssima que faz parte 
da cultura de muitas famílias, mesmo 
aquelas que não costumam ter o hábito 
de beber vinho, pois o Vinho do Porto 
pós-refeição é um costume enraizado 
por muitos, uma herança cultural Por-
tuguesa que permanece até hoje. Mas o 
que é o Vinho do Porto? É um vinho 
licoroso produzido na região demar-
cada do Douro. Em seu processo, há 
pontos cruciais como a interrupção da 
fermentação do mosto pela adição de 
aguardente vínica (o que lhe dá a do-
çura característica, pois não se conso-
me todo o açúcar da fruta), a mescla 
de uvas e os períodos de estágio e en-
velhecimento. Os diferentes estilos de 
Vinho do Porto derivam essencialmen-
te das várias formas de envelhecimen-
to. O seu notável potencial de enve-
lhecimento e o fato de ser fortificado 
significam que o Porto continuará a 
melhorar em madeira, cuba ou garra-
fa durante muito tempo. A escolha do 
período de envelhecimento e do reci-
piente de envelhecimento determina-
rá os sabores e aromas do Porto, bem 
como os seus tipos, a saber:  Ruby – 
LBV e Vintage / Tawny – Colheita e 
os Blends de 10, 20 e 40 anos.

O vinho da semana é o excelen-
te Cocodrilo Chardonnay 2020 da 
Viña Cobos. Um excelente exemplar 
elaborado por esta tradicional e pre-
miada vinícola Argentina, feito com 
uvas provenientes do Valle de Uco 
e Lujan de Cuyo. De visual límpido 
e cor amarelo esverdeado, delicados 
aromas de frutos tropicais, notada-
mente abacaxi e maracujá, toques 
florais, estes que se confirmam no 
paladar, com destaque para um to-
que untuoso, resultado de sua passa-
gem por 6 meses em carvalho. Ain-
da no paladar se monstra um vinho 
equilibrado, com longo final e muito 
frescor, aportado por uma acidez 
precisa e mineralidade que lembram 
um grande chardonnay francês. Um 
vinho que possui atributos e merece 
ser provado! Importado pela Grand 
Cru – R$ 239,90

O Rio Grande do Norte ul-
trapassou na última semana a 
marca de 1,4 milhão de idosos 
vacinados com a terceira dose 
contra a covid-19. Apesar do 
volume, os últimos dados con-
sultados pelo NOVO Notícias 
no Portal RN +Vacina informam 
que mais de 200 mil pessoas, de 
diversas faixas etárias, ainda es-
tão com a aplicação das doses de 
imunização em atraso. 

“Essa terceira dose é funda-
mental pros idosos, inclusive já ini-
ciamos a aplicação da quarta dose, 
e esses dois reforços garantem a 
proteção para esse público, que é 
ainda mais vulnerável”, disse Kelly 
Lima, coordenadora de Vigilância 
em Saúde da Secretaria de Estado 
da Saúde Pública (Sesap). 

A coordenadora relembrou, 
ainda, que existem alguns idosos 
que estão internados e ainda não 
tinham recebido nenhuma dose 

de vacina. “Hoje, por exemplo, no 
nosso maior hospital de referência 
que é o Giselda Trigueiro, nós te-
mos só uma paciente entubada, de 
67 anos, que não tem registro de 
vacina”, contou Kelly. 

Com as novas medidas e flexi-
bilizações adotadas recentemente 
pelo Governo do RN, a Sesap já 
iniciou a campanha para aplica-
ção da 4ª dose da vacina em ido-
sos acima de 60 anos. Bem como 
também começou as campanhas 
nacionais de vacinação contra a 
Influenza e sarampo. Na primei-
ra fase da ação, que segue até o 
dia 30 de abril, a prioridade con-
templa as crianças de seis meses 
a menores de 5 anos (4 anos, 11 
meses e 29 dias), os idosos com 
mais de 60 anos, povos indígenas, 
professores, trabalhadores da saú-
de e demais grupos definidos pelo 
Ministério da Saúde. 

A vacina trivalente contra a 
influenza, utilizada pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), é produ-
zida pelo Instituto Butantan e 
será eficaz contra as cepas H1N1, 

H3N2, incluindo a cepa Darwin, e 
o tipo B. A formulação é constan-
temente atualizada para que a dose 
seja efetiva na proteção contra as 
novas cepas do vírus. Historica-
mente, o período de sazonalidade 
das doenças respiratórias, no qual 
se registra um maior número de 
ocorrências, é observado entre os 
meses de março e junho.

As campanhas de vacinação 
também coincidem com a imuni-
zação contra a covid-19. Para as 
pessoas idosas, a recomendação é 
que, no momento da imunização, 
seja verificado se há dose em atra-
so. Se houver, os profissionais po-
dem administrar a vacina da contra 
a doença no mesmo dia da aplica-
ção da vacina contra influenza.

RN: 1,4 milhão de idosos imunizados 
e 200 mil pessoas sem vacinação 
RIO GRANDE DO NORTE ULTRAPASSOU UMA MARCA IMPORTANTE ENTRE IDOSOS QUE 
RECEBERAM A TERCEIRA DOSE, MAS RETARDATÁRIOS PÕEM LUTA CONTRA A PANDEMIA EM RISCO

Foto Carlos Azevedo/Novo Notícias

Governo do RN já iniciou campanha para 4ª dose em idosos 

4 a 30 de abril - Influenza 1ª 
etapa: idosos e trabalhadores 
de saúde  
 
2 de maio a 3 de junho - 
Influenza 2ª etapa: crianças 
de seis meses a menores de 
5 anos, gestantes, puérperas, 
professores, povos indígenas, 
pessoas com comorbidades, 
deficiência permanente, forças 
de segurança e forças armadas, 
trabalhadores de transporte 
coletivo e caminhoneiros, 
trabalhadores portuários, 
funcionários e população 
do sistema de privação de 
liberdade e adolescentes 
e jovens em medidas 
socioeducativas  
 
4 de abril a 3 de junho - 
Sarampo: crianças de seis 
meses a menores de 5 anos e 
trabalhadores da saúde  
 
30 de abril - Dia D: Todos os 
grupos prioritários – sarampo e 
influenza

CAMPANHA DE 
VACINAÇÃO 
CONTRA 
INFLUENZA E 
SARAMPO:
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NICÁCIO CARVALHO
advogado, professor, especialista em processo 
pela PUC e sócio do CCGD Advocacia.

RELEVÂNCIA DOS CONTRATOS 
PARA EMPREENDER

Vivemos a partir de relações complexas e ágeis, 
bem dinâmicas e pautadas pela velocidade. Além 
da tecnologia, bastante presente, temos novas for-
mas de organização de negócios e recentes opor-
tunidades empresariais.

Empreender significa, em certa medida, ter um 
apetite ao risco. Empreender, no entanto, não sig-
nifica assumir riscos que podem te levar à ruína. A 
velocidade não pode ser transformada em pressa e 
a necessidade de validações e resultados não pres-
cindem a construção de alicerces jurídicos.

A melhor roupa para novas relações é o con-
trato, edificado a partir de um esforço especial, 
que deve formar uma camada de proteção capaz 
de responder ao maior número possível de hipóte-
ses de tensão. Isto é, algumas perguntas precisam 
ser respondidas desde logo no contrato, assim já 
antevendo contextos de estresse futuros.

É bem verdade que não é possível abranger 
todas as circunstâncias, mas algumas perguntas de-
vem guiar a elaboração desse documento: (i) quem 
participa dessa operação? (ii) qual é a atividade 
econômica? (iii) quais as obrigações das partes? 
(iv) existe transferência de tecnologia? (v) existe 
transferência de propriedade de bens materiais ou 
imateriais, inclusive tecnológicos? (vi) em que mo-
mento e por quais motivos não vou querer mais 
participar dessa relação? (vii) existe alguma conse-
quência se alguma das partes decidir sair? Qual? 
(viii) todos esses termos devem ser guardados em 
segredo ou podemos falar em público? (ix) várias 
outras perguntas guiam este momento.

Os contratos possuem uma posição relevante 
na legislação brasileira, servindo como instrumen-
to de autonomia da vontade. É por isso que popu-
larmente se ouve tanto falar: o contrato é lei entre 
as partes.

Não é a intenção acanhar os acordos verbais e 
a confiança social no desenvolvimento de novos 
negócios. A palavra importa. O que merece regis-
tro é a necessidade de firmar as regras do jogo com 
maior força obrigatória e clareza, obedecendo cer-
tas formalidades que possam aprimorar a gover-
nança corporativa.

O que se vê, então, é que a escolha por empre-
ender deve acompanhar a consciência de pactos 
bem escritos e firmados em contratos. Abílio Diniz, 
empresário bem-sucedido e admirado por muitos, 
disse em entrevista, respondendo a uma pergunta 
sobre qual foi o grande erro de sua vida: “O gran-
de erro da minha vida foi um contrato que fiz em 
2005... só que eu faria de novo; só que faria bem fei-
to. Qual foi o grande erro? Eu ter feito um mal con-
trato ... Briga no contrato, não briga lá na frente”.

A mensagem resume a relevância do tema.

Reprodução

A intensa erosão observada na base 
do Morro do Careca, famosa duna lo-
calizada na praia de Ponta Negra, na 
zona Sul de Natal, é característica deste 
primeiro semestre do ano. O transporte 
eólico – quando parte da areia da costa 
é levada pelo vento – e a movimenta-
ção do mar, que bate com maior frequ-
ência na base da duna, são os principais 
responsáveis pelo desgaste.  

“Todo o setor de Ponta Negra pas-
sa por esse processo de erosão costeira 
nessa época do ano. É um processo na-
tural. Na verdade, todo o litoral do Bra-
sil passa por essa erosão nesse período. 
É o que chamamos de ‘perda de praia’”, 
explicou o diretor-geral do Instituto de 
Desenvolvimento Sustentável e Meio 
Ambiente (Idema), Leon Aguiar.

Ao longo do ano, com a mudança 
de estações, o litoral vai ficando com 
mais ou menos areia. No entanto, de 
acordo com Leon, há aproximadamen-
te 10 anos a praia de Ponta Negra vem 
perdendo mais [areia] do que ganhan-
do. Com isso, as falésias, chamadas de 
grupo Barreiras – estrutura geológica 
de cor avermelhada presente na base 

do Morro do Careca – vão ficando 
cada vez mais expostas.

“O processo de erosão não para. 
Por questões climáticas, nível do mar 
etc., a base do ‘morro’ continua sen-
do atingida e não há a manutenção da 
areia. Com isso, a falésia vai recuan-
do e a areia vai cedendo. É um ciclo. 
Quanto mais areia, menos o mar che-
ga na base do ‘morro’, pois a maré fica 
mais ‘seca’. E quanto menos água na 
base, menos erosão”, disse o diretor-
-geral do Idema.

A ação dos ventos é fundamental 

nesse processo, pois traz sedimentos 
que se acumulam novamente na base 
da duna. No entanto, isso só vem a 
acontecer no período de maior intensi-
dade de ventos, de agosto a dezembro.  

Com o objetivo de analisar medidas 
que o Poder Público pode tomar para 
a preservação da maior duna de Natal, 
o Idema deve dar início, nos próximos 
dias, a estudos para a realização de uma 
nota técnica com as atuais circunstân-
cias do Morro do Careca. A previsão 
inicial para a conclusão do documento 
é de 90 dias.

Idema afirma que erosão do Morro do 
Careca é natural nesta época do ano
DESGASTE É UM PROCESSO DE CARÁTER NATURAL DEVIDO AO TRANSPORTE 
EÓLICO E À AÇÃO DO MAR; PROBLEMA AFETA TODO O LITORAL BRASILEIRO

Foto Caroline Macêdo/Idema

Idema providenciará estudos sobre a situação do Morro do Careca

No catolicismo, a Sexta-feira Santa 
é o dia da paixão do Senhor. Segundo 
a Bíblia, esse foi o dia em que Jesus 
Cristo morreu para salvar a humani-
dade. E durante a Semana Santa, tradi-
ção religiosa dos fiéis católicos que ce-
lebra a paixão, morte e ressurreição de 
Cristo, o Arcebispo Metropolitano de 
Natal, Dom Jaime Vieira, em entrevis-
ta ao NOVO Notícias, refletiu sobre o 
momento e deixou uma mensagem de 
esperança e paz aos cristãos.

NOVO - Iniciamos uma das 
semanas mais importante para os 
fiéis católicos, um período sagrado 
para o cristianismo. Após quase 
dois anos de pandemia, na opinião 
do senhor, qual o sentimento que 
pode mais despertar nos seguido-
res da igreja católica?

O Papa Francisco nos pede que 
após esta pandemia não podemos ser 
os mesmos, devemos sair melhores, 
mais humanizados. É preciso valori-
zar o sacramento da presença, estar 
perto, ir ao encontro, proporcionar 
momentos humanizantes, compade-

cer-se com a necessidade do outro, 
celebrar a fé com esperança em dias 
melhores. O lema da campanha da 
fraternidade deste ano de 2022: “Fala 
com amor, ensina com sabedoria” 
(Pr 31,26). É necessário refletirmos e 
colocarmos em prática o pacto edu-
cativo global, como nos pede o Papa 
Francisco: “Nunca, como agora, hou-
ve necessidade de unir esforços numa 
ampla aliança educativa para formar 
pessoas maduras, capazes de superar 
fragmentações e contrastes e recons-
truir o tecido das relações, em ordem 
a uma humanidade mais fraterna”.

NOVO - Muitas pessoas apro-
veitam a Semana Santa para rea-
lizar festejos e manifestações fora 
do verdadeiro sentido deste mo-
mento. Para o senhor, essas festi-
vidades podem ‘modificar’ a tradi-
ção cristã?

Viver a Semana Santa é de suma 
importância. Por  isso, exorto a todos 
os fiéis a participarem das celebrações, 
dependendo da circunstância de saúde 
de cada pessoa. No entanto, nem toda 

a sociedade atual professa o mesmo 
credo. Há pessoas que aproveitam es-
tes dias para visitar familiares ou des-
cansar. Nós, católicos, devemos apro-
veitar estes dias para viver os grandes 
momentos da nossa fé: Paixão, Morte 
e Ressureição de Jesus Cristo.  

NOVO - Qual mensagem o 
senhor deixaria para que os fiéis 
retornem, aos poucos, a presença 
na igreja?

A Páscoa é tempo de alegria! Cris-
to ressuscitado nos enche de espe-
rança nos concedendo paz, alegria e 
unidade. Cristo venceu a morte e nos 
favorece a graça da ressurreição. Va-
mos fazer deste tempo um momento 
de renovação da nossa fé. A pandemia 
não nos permitiu celebrarmos como 
fazíamos há tantos anos, porém agora 
está mais controlada. Então, recomen-
do vivamente que participemos das 
celebrações, aproveitemos este tempo 
de graças que Cristo nos proporciona, 
sobretudo de transformação em ges-
to, atitude e gratidão a Deus de ven-
cermos juntos este flagelo.

“Vamos fazer deste tempo um 
momento de renovação da nossa fé” 

ENTREVISTA: Dom Jaime Vieira Rocha 
- Arcebispo Metropolitano de Natal
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O querido Jorge Elali com o ator Eri Johnson no 
bastidores do espetáculo “Eri Pinta Johnson Borda” 
no Teatro Riachelo

Arthur Francisco, gerente comercial da Masterop, 
com Fábio Jr. que fez show no Vila Galé em Touros 
no último sábado

VEM AÍ

ANARRIÊ

GOL

PARTIU!

Mesmo com cancelamento do Ventos de Pipa, a Clap Entreteni-
mento aperta o modo turbo e já tem um calendário de eventos 
bem definido para 2022. Natal vai receber os eventos Viiixe Fes-
tival com grandes nomes do forró e piseiro, Buteco do Gusttavo 
Lima e Samba Brasil.

Os festejos de São João estão de volta, e o Festival de Quadrilhas de 
Uruoca chegará com sua 18a edição fazendo bonito. Após Solange Al-
meida ser confirmada como atração do evento, Felipe Amorim chega 
para somar no time de artistas. O Festival no clima junino tem direito 
à uma estrutura e decoração temática na Praça de Eventos de Uruoca.

E que tal misturar festa e futebol? É uma mistura que sempre deu 
certo! E com a Copa do Mundo no final do ano, essa mistura vai 
se repetir. A Arena das Dunas vai receber mais uma edição do 
Arena Experience, além de assistir a transmissão dos jogos com 
toda estrutura, o público também vai poder se divertir com gran-
des shows. E um detalhe, Copa do Mundo, Arena Experience e 
Carnatal devem se esbarrar!

Recife deve ser o destino de muitos natalenses para o feriadão da Se-
mana Santa. O motivo é a realização de dois eventos anteriormen-
te previstos para o Carnaval e adiados em virturde da terceira onda 
da COVID-19 causado pela variante Ômicron. O Carnaval Parador 
com Claudia Leitte, Ludmilla, Marcelo Falcão e outras atrações no 
Parador. E também o Carvalheira na Ladeira com Xand Avião, Pedro 
Sampaio, Alceu Valença, Jorge & Mateus, Menos é Mais em outras 
atrações na Arena Pernambuco. Os dois eventos são open bar.

O setor cultural foi um dos 
mais atingidos pela pandemia 
da covid-19. Profissionais e es-
tabelecimentos da área foram 
os primeiros a suspenderem 
suas atividades logo no início 
das medidas de proteção contra 
a disseminação do coronavírus, 
deixando muitos profissionais 
sem renda. E o retorno só há 
pouco tempo começa a dar si-
nais de estabilidade.

Para incentivar essa volta, a 
Prefeitura de Natal, através da 
Secretaria Municipal de Cultu-
ra (Secult-Funcarte) está com 
inscrições abertas para duas se-
leções públicas voltadas para a 
contratação de atrações artísticas 
e espaços culturais. São dois edi-
tais, disponibilizando um total de 
R$ 650 mil na economia criativa 
da cidade, com destaque para o 
Centro Histórico de Natal.

O objetivo principal é apoiar 
financeiramente espaços cul-
turais do Centro Histórico e 
atrações artísticas para compor 
a programação musical do Beco 
da Lama e adjacências, recente-
mente revitalizados pela Prefei-
tura. Os editas visam levar agita-
ção cultural para a Cidade Alta.

Podem concorrer aos recur-
sos disponibilizados pelo edital 
n0 02/2022 da Secult-Funcarte, 
espaços culturais como ateliês e 
sebos; e entre os artistas, podem 

participar da seleção cantores, 
intérpretes, bandas, DJs, MCs, 
rappers, grupos de cultura po-
pular, artistas circenses em to-
das habilidades.

Os selecionados terão remu-
neração aprovada de R$ 4 mil 
para artistas e de até R$ 12 mil 
para espaços culturais. O edital 
foi lançado no último dia 7 e 
publicado no Diário. Os docu-
mentos estão e formulários para 
inscrição estão disponíveis em 
www.blogdafuncarte.com.br.

Atrações musicais 2022 
e 2023

Também foi disponibili-
zado outra linha de financia-
mento pela Secult-Funcarte, 
publicada na edição do dia 7 
do Diário Oficial do Municí-
pio, destinada a apoiar atrações 

artísticas para a programação, 
no período de 2022 e 2023, de 
eventos culturais organizados 
pelo Município.

“A finalidade é ofertar à po-
pulação o acesso à arte e cul-
tura produzidas aqui de acordo 
com as linhas temáticas defini-
das e os projetos executados 
pela Prefeitura”, comenta o 
secretário de Cultura de Natal, 
Dácio Galvão.

Serão selecionados artistas 
do segmento musical, entre can-
tores, intérpretes, bandas, gru-
pos musicais, DJs, MCs, rappers 
e grupos percussivos. O edital 
tem um investimento de R$ 250 
mil com valores que vão de R$ 
2.500 a R$ 5 mil. Os documen-
tos e formulários para inscrição 
também estão disponíveis em 
www.blogdafuncarte.com.br.

Lançados editais para 
artistas e espaços culturais 
ocuparem Centro Histórico
SÃO DUAS SELEÇÕES PÚBLICAS PUBLICADAS PELA SECULT-
FUNCARTE COM O TOTAL DE R$ 650 MIL PARA FINANCIAMENTO

Foto Divulgação / Secult-Funcarte

Objetivo é apoiar espaços como o Beco da Lama

PROGRAMA DJALMA MARANHÃO ABRE 
INSCRIÇÕES PARA NOVOS PROJETOS

A Prefeitura do Natal, tam-
bém através da Secult/Funcarte, 
publicou a renúncia fiscal deste 
ano para o incentivo cultural atra-
vés das Lei de Incentivo – Progra-
ma Djalma Maranhão. Serão des-
tinados R$ 12.139.020,00 (doze 
milhões, cento e trinta e nove mil, 
vinte reais) para novos projetos 
culturais a serem desenvolvidos 
em várias áreas. As inscrições es-
tão abertas e seguem até o dia 7 
de outubro.

O limite por proponente con-
tinua sendo de quatro, desde que 
a soma não ultrapasse 2%  do 
valor da renúncia – ou seja, R$ 
242.780,40 (duzentos e quarenta e 
dois mil, setecentos e oitenta re-
ais, quarenta centavos). Segundo 

a Funcarte, a limitação individu-
al não será aplicada aos projetos 
que exijam a realização de obras 
em imóveis tombados localiza-
das no bairro histórico Ribeira, 
em Natal/RN, que tenham por 
finalidade a promoção das áreas 
definidas. Toda a documentação 
necessária para apresentação de 
projetos, pode ser conferida no 
www.blogdafuncarte.com.br e 
também pode ser solicitada atra-
vés do e-mail programadjalmama-
ranhao@hotmail.com.

Porém, para realizar a inscri-
ção dos projetos o proponente 
precisa estar no Cadastro Munici-
pal de Entidade Cultural (CMEC) 
e constar em seu currículo cultu-
ral. Caso o produtor ainda não 

seja cadastrado, a inscrição pode 
ser realizada de forma virtual no 
www.blogdafuncarte.com.br

Em 2021 foram apresentados 
188 projetos, sendo que 162 rece-
beram aprovação e 94 deles capta-
ram recursos.

Dúvidas através do e-mail: 
programadjalmamaranhao@
hotmail.com e pelo telefone 
da Secult-Funcarte (que 
também é Whatsapp): 
98898-4082. O horário de 
atendimento é das 8h às 14h, 
de segunda a sexta.

SERVIÇO:

http://www.blogdafuncarte.com.br/
http://www.blogdafuncarte.com.br/
mailto:programadjalmamaranhao@hotmail.com
mailto:programadjalmamaranhao@hotmail.com
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TOQUE DE LETRA

SURPREENDENTE
Não sei se é a palavra correta para destacar esse empate na pri-
meira partida da final do Campeonato Potiguar. Mas que assistiu 
ao jogo ontem na Arena das Dunas pode observar o time do 
técnico Fernando Marchiori com uma postura muito interessante 
e que comandou todas as ações do início ao fim – principalmente 
no primeiro tempo. Tanto que o time do América, comandado 
por Leandro Sena, teve muita dificuldade chegar ao ataque pelo 
bom posicionamento da defesa abecedista.

SURPREENDENTE (2)
Para quem gosta da “Língua do Tatiquês”, Fernando colocou um 
alvinegro em campo num 3-4-3 fazendo com que houvesse uma 
segurança maior no sistema defensivo e, ao mesmo tempo, tendo 
uma compactação maior principalmente nas válvulas de escape 
como Kelvin e Fábio Lima.

SOBRE A ARBITRAGEM...
Diferentemente do que aconteceu na final da Copa RN (segundo 
turno), onde a arbitragem foi questionada, o árbitro Leonilson 
Fernandes Trigueiro Filho foi até bem no primeiro jogo da final 
ontem na Arena das Dunas. Talvez o lance do pênalti, que muitos 
se questionaram no principio, seja algo que poderia mencionar. 
Porém, de um modo geral, foi bem.

FALANDO NISSO...
Que desastre foi à atuação do árbitro potiguar Caio Max na 
partida entre Palmeiras x Ceará, válida pela primeira rodada 
do Brasileirão. Considerado como um dos principais nomes 
– se não o principal – do quadro de árbitros do RN, Caio já 
vem algum tempo dando margem a várias polêmicas nos jogos 
em que apita. Na partida entre paulistas e cearenses, o árbitro 
potiguar mostrou-se completamente perdido principalmente 
ao permitir que jogadores e comissão técnica se estranhassem, 
sobretudo no segundo tempo. Vamos ver o que o novo chefe 
de arbitragem da CBF, Wilson Seneme, pretende fazer e se 
permitirá Caio apitar em mais alguma rodada do Brasileirão 
dessa vez sem polêmicas.

SÉRIE C 
Teve início neste final de semana o Campeonato Brasileiro da 
Série C. Importante ressaltar que este ano a fórmula de disputa 
mudou. Baseado nisso e antes de alguns jogos terem acontecido, 
o site “Chance de Gol” – site especializado em estatística – fez 
um prognóstico e avaliou as probabilidades de título, classificação 
e rebaixamento envolvendo os vinte clubes participantes. 

SÉRIE C (2) 
Sendo o único representante potiguar na competição – e que fará 
a sua estreia apenas no sábado dia 16 contra o Ferroviário-CE – o 
“Chance de Gol” colocou o ABC como o grande favorito a con-
quista do título da Série C. O alvinegro teria 76,9% de chances de 
título, seguido de Botafogo-PB (76,1%), Ypiranga-RS (75,9%) e 
Remo-PA (72,2%). Já a probabilidade do ABC cair para a Série D, 
segundo o site, seria apenas de 1,8 %.

RESPEITO!
Não havia o porquê, mas mediante a polêmica desnecessária 
que tomou conta das redes sociais na última semana é preciso 
dizer o seguinte: o que é que tem do companheiro de impren-
sa ser torcedor do clube A ou clube B? Ou os haters acharam 
mesmo que jornalista esportivo não tem time? O fato de ele 
declarar (ou não) o seu clube de coração não o fará mais ou me-
nos profissional. Sei que é difícil para desocupados entenderem 
um pouco isso, já que o lado passional cega e nos deixa lerdos. 
Porém o que mais importa nessa história é o respeito. Respeito 
por revelar, respeito por não revelar... apenas aprendam o real 
sentido da palavra: R-E-S-P-E-I-T-O !

Tudo igual no primeiro jogo 
da final do Campeonato Potiguar 
2022. Na Arena das Dunas, na 
tarde do último domingo (10), 
o ABC ficou na frente do placar 
duas vezes com Kelvin, mas o 
América buscou o empate com 
William Marcílio e Wallace Per-
nambucano, definindo o placar 
em 2 a 2.

Mesmo jogando fora de casa e 
com quatro desfalques para o pri-
meiro jogo da final do Campeo-
nato Potiguar, o ABC partiu para 
cima do América-RN buscando 
levar a vantagem para a finalíssi-
ma que será disputada no Fras-
queirão. A estratégia se mostrou 
eficaz logo aos 16 minutos, quan-
do o Alvinegro abriu o placar.

Após receber bola pela es-
querda, Fábio Lima cortou para 
dentro e invadiu a grande área. 
O atacante abcedista viu Kelvin 
e serviu o jogador, que só teve o 
trabalho de empurrar para as re-
des do goleiro Bruno Pianissola.

Atrás no placar, o América-
-RN tentava sair nos contra-ata-
ques, mas seguia sofrendo com os 
erros de passe causados pela forte 
marcação do adversário. Aos 44 
minutos, Araújo cobrou falta que 
desviou na barreira. A bola se 
apresentou para William Marcílio, 
que bateu na saída de Matheus 
Nogueira.

Contudo, o América-RN 
pouco teve a comemorar. Dois 
minutos após o empate, o ABC 
marcou novamente com Kelvin. 
Após lançamento de Felipinho, o 
atacante dominou bola na grande 
área e bateu sem chances de defe-
sa para o goleiro alvirrubro.

A segunda etapa começou 
com o ABC novamente se im-
pondo e marcando forte a equipe 
do América-RN, que tinha muita 
dificuldade para converter sua 
posse de bola em chances de gol.

Empurrado pelo seu torcedor 
ao ataque, o América-RN arrancou 
pela direita com Rodrigo, em divi-
dida com Felipinho, dentro da área, 

o lateral alvirrubro caiu na área e o 
árbitro marcou o pênalti. Wallace 
Pernambucano foi para a cobrança 
e empatou novamente a partida

Na reta final da partida, o jogo 
esfriou. As alterações dos treina-
dores não conseguiram dar uma 
nova dinâmica aos times e o jogo 
terminou com o placar empatado. 

A finalíssima do Potiguar 2022 
ficou para a próxima quarta (13), 
às 20h30, no Estádio Frasqueirão.  
No segundo jogo, não tem vanta-
gem de empate para qualquer dos 
lados. Se houver nova igualdade, 
a disputa vai para os pênaltis. Se 
houver vencedor no tempo nor-
mal, esse leva o título.

América e ABC empatam em 
mais um clássico da final do 
Campeonato Potiguar
KELVIN DEIXOU O ALVINEGRO DUAS VEZES NA FRENTE DO PLACAR, MAS 
WILLIAM MARCÍLIO E WALLACE PERNAMBUCANO EMPATARAM PARA OS 
RUBROS; DECISÃO FICA PARA PRÓXIMA QUARTA-FEIRA (13)

Foto: Canindé Pereira/América F.C

Foto: Canindé Pereira/América F.C

Wallace Pernambucano cobrou pênalti e empatou o jogo

América lutou para se defender das investidas do ABC, que tentava a vitória a todo custo
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